

EDITORIAL

José Alberto Nieto

Rector de la Universidad UMECIT, Panamá
rectoria@umecit.edu.pa

Con gran satisfacción presentamos la edición número 22 de la revista *Cathedra*, un espacio de divulgación académica y científica, que ha logrado consolidarse como un medio para visibilizar los productos de investigación provenientes de la Facultad de Derecho y Ciencias Forenses, así como investigadores externos nacionales e internacionales, que por más de una década, han venido aportando sus conocimientos y hallazgos a través de las páginas de nuestra revista. Este logro es el resultado del arduo trabajo de los autores, quienes, con esfuerzo y dedicación, han contribuido al fortalecimiento de *Cathedra*.

Actualmente, nos encontramos en un momento crucial para nuestra facultad, ya que nos preparamos para el proceso de autoevaluación con miras a la acreditación de nuestras carreras en 2025. Este hito no solo refleja nuestro compromiso con la excelencia, sino también con la generación de impacto positivo en la sociedad panameña. La revista *Cathedra* ha sido y seguirá siendo una herramienta clave en este proceso, al ofrecer a nuestros estudiantes y docentes un canal para compartir sus investigaciones y enriquecer el diálogo académico, convirtiéndose en un espacio por excelencia para la consulta y actualización.

Desde su creación, *Cathedra* ha mantenido una trayectoria ininterrumpida durante 22 ediciones, contribuyendo al avance del conocimiento en ciencias forenses y derecho. Su alta visibilidad, reflejada en las métricas internacionales de uso y descarga, demuestra su impacto en la internacionalización de la investigación y la transferencia de conocimiento. Además, se ha convertido en un recurso valioso de consulta, utilizado tanto por estudiantes como por docentes, y en un estímulo para continuar escribiendo y publicando.

Queremos destacar también que la revista ha logrado importantes avances en su proceso de indexación, posicionándose en índices que avalan su calidad y su compromiso con los estándares más exigentes. Continuamos trabajando para alcanzar nuevos reconocimientos y ampliar su presencia en plataformas internacionales.

Además de ser un canal de difusión del conocimiento, la revista *Cathedra* ha sido un motor para fomentar la cultura investigativa en nuestra comunidad académica. Este espacio permite dinamizar su rol al evidenciar que las investigaciones son el puente para resolver problemas

sociales y legales actuales. La publicación de artículos en áreas como derecho, ciencias políticas, criminalística y ciencias forenses refleja el compromiso de nuestra facultad con el desarrollo de propuestas innovadoras y soluciones basadas en evidencia.

Asimismo, la revista ha jugado un papel crucial en la proyección internacional de nuestra facultad. Cada edición refuerza el compromiso con la transferencia de conocimiento más allá de nuestras fronteras, conectando a investigadores locales con audiencias globales. Este intercambio ha potenciado no solo la visibilidad de las investigaciones, sino también la posibilidad de generar redes de colaboración internacional. En este contexto, *Cathedra* se convierte en un símbolo de calidad académica y un modelo de sostenibilidad editorial, marcando el camino hacia nuevos retos en la indexación y en la consolidación de alianzas estratégicas con instituciones afines.

Finalmente, extendemos una invitación a investigadores y universidades nacionales e internacionales, a participar con sus artículos, fomentando un diálogo interdisciplinario y enriquecedor. Agradecemos a todos los que han hecho posible esta vigésimo primera edición y reafirmamos nuestro compromiso de seguir siendo un medio que impulse el desarrollo académico, científico y social.